



INTERVENCIÓN del Pacto por la Salud y la Vida, en la Rueda de prensa Enero 25 de 2021

La situación de Bogotá es crítica, y está fuera de control

En la actualidad la curva de contagios está en crecimiento acelerado porque hay un R_t entre 1,19, y 1,22. El 22 de enero acumulamos 587.675 infectados. En 508 días, es decir hasta el 31 de julio de este año, habremos acumulado 993.794, es decir, 406.119 casos más, si se mantiene esta tendencia actual.

La infección está dispersa en toda la ciudad porque la cantidad de personas infectadas en casa ha aumentado debido a que el sistema de salud está saturado con una ocupación muy alta de infectados en servicios de urgencias y de unidades de UCI (generales de 91.5 y de Covid 92,2). Bogotá está colapsada, con una pandemia fuera de control, y esto podría agravarse si circula la nueva cepa inglesa o brasilera que se conoce tiene una contagiosidad adicional del 70% y una letalidad mayor del 30% a la cepa inicialmente conocida.

En Bogotá ha habido al menos 11.930 fallecidos. De mantenerse la actual tendencia, a 31 de julio de este año acumularemos cerca de 21.331 fallecimientos, es decir, 9.401 muertes evitables más. Esto es como si se cayeran 29 aviones Boeing 787 de 323 pasajeros cada uno en los próximos 6 meses, es decir, más de un avión en promedio por semana, y que nadie sobreviviera.

Este macabro escenario ha sido el resultado de la política aplicada y mantenida con obsesión por la alcaldía. Bogotá tiene los recursos, las capacidades humanas, y desde la salud pública sabemos qué debe hacerse, pero ha hecho falta voluntad política y liderazgo

Acciones

- 1) Hacer énfasis en suprimir el contagio para que no tengamos nuevas oleadas, no siga colapsando la atención hospitalaria y no haya más muertes.
- 2) Comenzar por asumir la dirección completa del sistema de salud de la ciudad, impidiendo que las EPS nos saquen el dinero del bolsillo, se queden con él y no atiendan a los pacientes, además se debe gobernar para todos los bogotanos y no sólo para los afiliados al régimen subsidiado que representan menos del 25% de la población.
- 3) Aumentar en al menos 500 camas, las unidades de cuidado intensivo para atender no sólo Covid sino las demás patologías cuya atención ha sido suspendida, y de ésta manera, no tener que enviar los pacientes bogotanos a otras ciudades del país también colapsadas o en inminente colapso. Utilizar las instalaciones hospitalarias desocupadas y abandonadas por Saludcoop para UCI y habilitar el hospital San Juan de Dios para manejo de primer y segundo nivel de atención.
- 4) Montar 1000 equipos interdisciplinarios de salud compuestos por 1 médico, 1 enfermero y 4 auxiliares de enfermería, que alcancen a 2 millones de familias bogotanas (6 millones de habitantes) para que de modo planificado:

- A. Se realice vigilancia epidemiológica, cercos epidemiológicos, rastreo de casos, barrido de aplicación de pruebas casa por casa y barrio por barrio, se aíse y trate a los pacientes en sitios especiales de aislamiento de acceso garantizado y gratuito,
- B. Atención primaria en salud por ciclos de vida y monitoreo de otras morbilidades distintas al COVID
- C. Aplicación de las vacunas a las personas priorizadas
- D. Monitoreo en casa de pacientes COVID positivo que requieren manejo médico ambulatorio y oxigenoterapia para evitar el colapso hospitalario, y remisión inmediata a aquellos que necesiten atención temprana y de cuidados críticos a los centros hospitalarios.

Para los equipos hay recurso humano suficiente. Tenemos aún personal nacional desempleado porque ha sido despedido por reclamar elementos de protección personal y mejores condiciones laborales o que no consigue empleo debido a que las ofertas laborales son irrisorias, pero adicionalmente, en el país viven más de 728 médicos venezolanos y 237 enfermeras, muchos entrenados en medicina integral comunitaria, que viven del rebusque manejando taxis o lavando platos.

Los equipos interdisciplinarios en salud con presencia en los territorios cuestan en total 20 mil millones de pesos al mes, 240 mil millones al año y Bogotá dispone de 24 billones aprobados para salud en el Plan de Desarrollo.

Alcaldesa, las muertes evitables que tendremos en adelante pesarán sobre su conciencia si no pone en práctica nuevas políticas y estrategias de control y prevención para la supresión de la pandemia

Demuestre que usted está al mando, cambie el rumbo para salvar vidas!!



Facebook fan page del Pacto por la vida y la salud.

<https://www.facebook.com/Pacto-Por-La-Vida-Y-La-Salud-Colombiana-632683724041762>

Encuétranos en:



@PactoSalud
Pacto-Por-La-Vida-Y-La-Salud-Colombiana